violentar la historia lenta del Oriente.

Nosotros sabemos de algunos hombres universales como Gandhi y Tagore, que merecen nuestra adhesión social y estética. El señor Krishnamurti y demás propagandistas de la apolítica y vieja teoría teosófica, no merecen en el mundo occidental sino la admiración de los palúdicos habitantes del ecuador. Los trópicos de América podían ser su sucursal, su bazar de fetichismo. Pero los hombres nuevos vamos a emprender porque está en nuestro croquis socialista- la búsqueda, no la conquista, desgraciada palabra desde ahora muer ta — de los trópicos para la acción marxista. Los trópicos serán muy pronto una realidad humana: una felicidad de su habitante, ahora mosquito pobretón y colono.

flor insana entre las juventudes deportivas de América. Viene ni más
ni menos como esas cooperativas de
pianolas yanquis. La Teosofía lucha
por el "espíritu" en un continente
que como el nuestro aún no ha ganado el cuerpo. Bien señalaba Ricardo
Peña, que la teosofía pretendía a altas horas del mundo —con un inaudito olvido de reloj,— desenterrar
las viejas aguas minerales del Oriente.

Si no fuera porque conocemos a grandes espíritus socialistas de la India, creeríamos en la irremediable parálisis de este pueblo milenario, que por serlo, nos hastía tanto. Una vez más es bueno dejar constancia que tenemos asco de todo lo viejo, de los pudrideros de la Historia.

MENSAJES

POR EL INDULTO DE JUAN BAU-TISTA ACHER "SHUM"

"Amauta" ofrece sus columnas al Comité Pro-Indulto de Juan Bautista Acher, "Shum", y se incorpora al movimiento internacional iniciado en favor de su indulto. "Amauta" hace un llamado a todos sus amigos y lectores, a fin de que se sirvan remitirnos sus adhesiones, para transmitirlas directamente al Comité. Los tribunales españoles, después de un lustro, no pueden ni deben continuar ensañándose contra el joven artista. Nosotros rechazamos el que a un revolucionario se le condene como al más vulgar malhechor. La campaña en favor de "Shum" es también una campaña de protesta, de reinvindicación socialista al derecho y a la libertad de lucha, y de vigorosa condena para los inescrupulosos tribunales españoles al servicio de una burguesía monárquica, rapaz y explotadora. En estos momentos nos unimos al dolor y la guerra clasista desarrollada por los camaradas españoles contra sus verdugos.

COMITE PRO-INDULTO de JUAN BAUTISTA ACHER "SHUM"

Señor Ricardo Martínez de la Torre. Lima.

Un grupo de artistas -pintores, escritores, músicos— al que se ha unido gente de prestancia civil, bien destacada en otras profesiones liberales, ha iniciado una campaña en favor del indulto de Juan Bautista Acher "Shum", pintor condenado por delito social. En la demanda nos guía exclusivamente el deseo cordial de rescatar para la vida libre a un hombre de extremada juventud, del que olvidamos su significación política y el delito por el que fué conde. nado, para reparar, tan sólo, en su arte y en sus admirables condiciones de hombre bueno, justo y generoso. No olvidamos -y sí lo acentuamos, porque ello sirve para apoyar aún más nuestro pensamiento- que "Shum", el artista genial que hoy cumple condena en el penal del Dueso, fué penado cuando aún no había traspuesto la veintena.

No existía por entonces en él la madurez reflexiva de los años. Era